

STRASBOURG

# Soleil, avec un « s » et une eau



Trois cents personnes étaient présentes place Kléber pour la finale de la tournée de la Dictée pour tous de l'association D-CLIC. Photo DNA/Corinne LONGHI

**À la sueur du stylo : 300 personnes ont participé place Kléber à la sixième et dernière Dictée pour tous de l'année. Ça a chauffé côté orthographe.**

À peine arrivé, chacun recevait un stylo et une feuille si nécessaire, plus l'indispensable petite bouteille d'eau. Dans le cagnard d'un samedi après-midi, tous avaient l'ambition d'en découdre avec les accords et les participes, en essayant de ne pas se liquéfier au beau milieu du texte imaginé par l'écrivaine Sonia Salhi.

Pour Rita et Yasmine, chez les jeunes, c'était une première - « pour voir » dit l'une, « pour gagner » enchaîne l'autre. Marlène et Fabienne, abritées par une toile au nom du privilège de l'âge, en étaient à leur troisième participation : pas question de louper la grande finale de l'épreuve organisée par l'association D-Clic, avec le soutien de la ville.

Tout ça est fait pour s'amuser, mais pas seulement : « Il s'agit aussi de montrer l'importance de la maîtrise du français dans la vie quotidienne », assure Achour, l'un des organisateurs d'une tour-

née passée par cinq quartiers.

En huit lignes pour les adultes, et trois pour les jeunots, il a fallu se colleter avec des bizarreries comme « dithyrambique », « paltoquet » ou « caïmanter ». On se devait en plus d'avoir l'oreille fine, une manif couvrant parfois la lecture du texte de slogans en allemand contre le régime chinois.

Comme l'affirmait l'attaque de la dictée, « c'est un lieu unique et merveilleux qui abrite une multitude d'histoires ». On parlait d'une bibliothèque, mais on aurait aussi pu penser à la place la plus centrale de Strasbourg.